



Los miembros de las Comisiones de Asuntos Económicos, Deuda Social y Desarrollo Regional; Equidad de Género, Niñez y Juventud, Energía y Minas; Agricultura, Ganadería y Pesca; y Pueblos Indígenas y Etnias, del Parlamento Latinoamericano, reunidos en la Ciudad de México, Distrito Federal, los días 25 y 26 de septiembre de 2015,

**RECONOCIENDO**, la importancia de la diplomacia parlamentaria como un componente fundamental de la acción de los miembros de los Poderes Legislativos en la construcción de marcos legales afines y respetuosos de los principios que comparte la comunidad internacional;

**CONSCIENTES** de que los esfuerzos de la comunidad internacional por garantizar la paz y la seguridad internacionales, así como un desarrollo sostenible e incluyente, están incompletos sin la participación de los parlamentarios, en su papel de representantes directos de las sociedades y pueblos del mundo;

**ASUMIENDO** los retos que, a nivel mundial, enfrentamos para garantizar la salvaguarda y el respeto a los derechos humanos de todas las personas, sin importar su condición social, política, económica o cultural;

**ACEPTANDO** que estos retos trascienden los ámbitos nacionales y que, por lo tanto, requieren de respuestas y soluciones consensuadas y desarrolladas en el ámbito internacional que sean lo suficientemente flexibles para adaptarse a los respectivos contextos nacionales de nuestros países; y

**AFIRMANDO** el compromiso del Parlamento Latinoamericano con la democracia, los derechos humanos y el desarrollo sostenible; y

En virtud de acontecimientos recientes que han impactado a algunos países latinoamericanos,

Suscribimos la,

## **Declaración de México**

Mediante la cual manifestamos lo siguiente:

*Expresamos* nuestra solidaridad con el pueblo y con el Gobierno de Chile, que actualmente transita por momentos difíciles después de la serie de terremotos que sacudió al país el pasado 16 de septiembre. *Refrendamos* nuestro compromiso con el bienestar de todas las naciones latinoamericanas y *enviamos* nuestras más sinceras condolencias a los familiares de quienes perdieron la vida como consecuencia de estos hechos.

*Señalamos* nuestra profunda consternación por la muerte de 12 personas, incluidos 8 nacionales mexicanos, como resultado de un ataque por parte de las fuerzas de seguridad de Egipto el pasado 13 de septiembre del presente año. *Externamos* nuestra más enérgica condena al uso de la violencia contra civiles desarmados y *refrendamos* que el respeto de los derechos humanos debe estar por encima de cualquier consideración de seguridad frente a amenazas terroristas. Por lo mismo, *exhortamos* al gobierno de Egipto a llevar a cabo una investigación profunda e imparcial que resulte en el esclarecimiento de estos lamentables hechos.

*Expresamos* nuestro respaldo al diálogo entre los gobiernos de Colombia y Venezuela para construir una nueva frontera de paz. Asimismo, *celebramos* que se haya alcanzado un acuerdo para la progresiva normalización de la frontera.

*Celebramos* la reciente conclusión de un acuerdo entre el Gobierno Nacional de Colombia y la organización guerrillera de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) mediante el cual se establece el 26 de marzo de 2016 como fecha límite para llegar a un Acuerdo de Paz definitivo. *Exhortamos* a las partes a cumplir con este

compromiso, a fin de dar conclusión a un conflicto armado que, en más de cinco décadas, ha dejado más de 200 mil muertos, y millones de colombianos afectados directamente. *Felicitemos* a toda la sociedad colombiana por este importante paso de reconciliación nacional.

*Nos congratulamos* por la celebración, entre los días 25 y 27 de septiembre del presente año, de la Cumbre de Naciones Unidas para la Adopción de la Agenda de Desarrollo Post-2015, de la cual surgirán los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) que guiarán los esfuerzos de la comunidad internacional durante los próximos 15 años. Al mismo tiempo, *manifestamos* nuestra disposición incondicional para, desde el Parlamento Latinoamericano, impulsar mesas de diálogo, foros y proyectos de leyes marco, a fin de armonizar los instrumentos legales en nuestros países con los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda Post-2015. Igualmente, *expresamos* la voluntad de dar particular atención a este tema y promover la creación de comisiones especiales de seguimiento al mismo en nuestros respectivos parlamentos.

Nos *solidarizamos* con los familiares de los 43 estudiantes de la Escuela "Isidro Burgos" de Ayotzinapa, a un año de los lamentables acontecimientos.

Ciudad de México, Distrito Federal  
26 de septiembre de 2015

A large, stylized handwritten signature in black ink, enclosed within a large, irregular oval shape. The signature is cursive and appears to read 'Blanca Alcalá Ruiz'.

Senadora Blanca Alcalá Ruiz  
Presidenta del Parlamento Latinoamericano

---

Diputado Roy Alberto Daza  
Secretario de Comisiones Alternas del  
Parlamento Latinoamericano

---

Senadora Mariana Gómez del Campo  
Gurza  
Vicepresidenta del Parlamento  
Latinoamericano por México

---

Diputado Rodrigo Eduardo Cabezas  
Morales  
Presidente de la Comisión de Asuntos  
Económicos, Deuda Social y Desarrollo  
Regional

---

Diputada Katleen Levy García  
Presidenta de la Comisión de Equidad  
de Género, Niñez y Juventud

---

Diputado Issa Kort  
Presidente de la Comisión de Energía y  
Minas

---

Diputado José Carlos Cardoso  
Presidente de la Comisión de  
Agricultura, Ganadería y Pesca

---

Asambleísta Esthela Acero  
Presidenta de la Comisión de Pueblos  
Indígenas y Etnias